

Cancilleres ultiman detalles para el nacimiento de la CELAC

Cuba y Costa Rica serán sede en el 2013 y 2014, respectivamente

CARACAS, 1 de diciembre.—El ministro de Relaciones Exteriores de Venezuela, Nicolás Maduro, dio la bienvenida a los cancilleres de las 33 naciones que se reunieron hoy para revisar los documentos fundacionales de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC).

En la jornada se aprobó, con algunas modificaciones, la Declaración de Caracas, documento que será evaluado y posteriormente suscrito por los Jefes de Estado y de Gobierno de la región los días 2 y 3 de diciembre, indicó AVN.

Tras varias sesiones de discusión, los ministros de Exteriores y jefes de delegación adoptaron por consenso el texto, que contiene entre sus resoluciones la designación de Cuba como sede de la CELAC en el 2013 y Costa Rica en el 2014. La reunión ratificó además la elección de Chile, acordada el pasado año, como sede de la cita del 2012.

El jefe de la diplomacia de Perú, Rafael Roncagliolo, señaló: "Es una sucesión que ilustra bien la pluralidad de regiones y de posiciones en las cuales se fundamenta nuestra unidad". Mientras, el canciller ecuatoriano, Ricardo Patiño, dijo que al darle a Cuba la oportunidad de recibir a las 33 naciones que conforman la alianza, se saldaría "una deuda histórica".

En la reunión de cancilleres se propuso un grupo de importantes proyectos a ser considerados por los Jefes de Estado y de Gobierno, entre ellos 19 comunicados especiales entre los que destacan uno de rechazo al bloqueo económico, comercial y financiero de Estados Unidos contra Cuba, en el que se ratifica la posición unánime de la América Latina y el Caribe, que demanda que se ponga fin a esta política. Otro, referido al compromiso de los países de la región con la lucha contra el terrorismo en todas sus



formas y manifestaciones, en el que se condena el hecho de que Luis Posada Carriles no haya sido condenado como terrorista y se exige su enjuiciamiento o extradición.

Maduro detalló que además de la Declaración Final se sometieron a revisión el Plan de Acción de Caracas y el texto de procedimientos que establece el funcionamiento de la CELAC.

Consideró de gran importancia que los delegados de la Cumbre hayan "avanzado en 18 temas de gran interés, demostrando la diversidad de nuestro continente y el empuje que hay para aspectos vitales de cada país".

Ratificó que se trata de una jornada histórica como una gran fiesta de la patria grande, la realización de los sueños acumulados de los libertadores de América, "así lo asumimos desde el sueño primigenio del libertador Simón Bolívar de atreverse a convocar en Panamá un congreso anfictionario para unir lo que comenzaban a ser las

naciones repúblicas, a pesar de los tropiezos y las dificultades luego de 185 años".

ENCUENTROS BILATERALES

CARACAS, 1 de diciembre.—El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, y la mandataria argentina, Cristina Fernández, suscribieron varios acuerdos de cooperación bilateral en áreas como vivienda, alimentación, comercio, industrias, transferencia tecnológica, entre otros, para fortalecer las relaciones bilaterales, según YVKE Mundial.

Los tratados fueron firmados en el salón Néstor Kirchner, inaugurado este jueves en el Palacio de Miraflores (Casa de Gobierno), durante una reunión de los Jefes de Estado, transmitida en Cadena Nacional de Radio y Televisión.

Además, los gobernantes suscribieron una declaración conjunta sobre "la cuestión de las Islas Malvinas", en la cual Venezuela reitera su histórico apoyo a

esa causa, en todos los foros regionales y multilaterales, sobre la disputa de soberanía por este territorio que mantiene el país sureño con el Reino Unido.

El presidente Chávez también recibió a su homóloga de Brasil, Dilma Rousseff, en el Palacio de Miraflores, con quien abordó temas de interés bilateral.

Al igual que la estadista argentina, Rousseff llegó a Venezuela para participar en el nacimiento de la CELAC.

En su primera visita oficial al país, la mandataria brasileña es acompañada por miembros de su gabinete ministerial, de Relaciones Exteriores, Antonio Patriota; de Desarrollo, Industria y Comercio Exterior, Fernando Pimentel; de Ciencia y Tecnología, Aloizio Mercadante; y de Información, Helena Chagas.

Telesur informa que el presidente de Haití, Michel Martelly, y los primeros ministros de Granada, Tillman Thomas; de San Vicente y las Granadinas, Ralph Gonzalves; y de Dominica, Roosevelt Skerrit, llegaron hoy a suelo venezolano para participar en la Cumbre.

"No tenemos siempre que mirar a los lados, tenemos una historia común, una lucha común y un destino común, con suficientes recursos naturales y humanos en el Caribe y América Latina para el beneficio de las masas", afirmó el Premier de Dominica.

Con respecto a otros instrumentos de integración como Petrocaribe, dijo: "Estamos promocionando el comercio justo para erradicar la pobreza y para asegurar que podamos llegar a ser independientes".

Hasta ahora, todos los Jefes de Estado y de Gobierno convocados han manifestado su deseo de asistir a la cita y han expresado sus altas expectativas sobre los alcances que tendrá el bloqueo.

desde Haití



Un día en La Renaissance

AMELIA DUARTE DE LA ROSA, enviada especial

PUERTO PRÍNCIPE.—Justo al costado de las ruinas de la otrora Catedral de esta ciudad se encuentra el hospital de referencia comunitario La Renaissance. El acceso a la entrada es algo parecido a las candonas que proliferaron en Cuba en la década del noventa. Amonitada de sombrillas, catres de venta y basureros, la calle del centro médico es el principio de un enorme *marché* (mercado) al que llaman Las sombrillitas.

La convulsiva concurrencia no es solo en las afueras, también dentro de La Renaissance el movimiento—como en todo hospital—, es muy agitado. Los médicos cubanos del programa oftalmológico Operación Milagro prestan a la población haitiana distintos tipos de servicios en los 11 departamentos ubicados en la instalación. Quien entra por primera vez puede, en pocas horas, experimentar muchas sensaciones.

Situados en los costados de los pasillos de las dos plantas, las personas esperan su turno para ser atendidas; mientras, en el lobby, un enorme mural pintado por los niños que se alojaron en el hospital después del terremoto deja latente el triste acontecimiento. Frases de agradecimiento dibujadas en creole y español para el personal médico cubano, y el nombre de los familiares fallecidos se mezclan con la gente que entra o sale sana y recuperada de la vista.

Un promedio de 15 cirugías diarias a pacientes con pterigión y cataratas realizan los 27 colaboradores de esta misión que comparte servicios oftalmológicos con otra itinerante en el país. También una sala de fisioterapia y rehabilitación, otra de ultrasonidos y rayos X, la consulta al colaborador cubano, un aula docente, y la clínica móvil, durante los fines de semana, para hacer los pesquisajes, brinda el hospital comunitario en donde laboran conjuntamente cubanos y haitianos.

En las consultas, los galenos reciben a los enfermos amablemente y, aunque muchos dominan el creole, se apoyan en los traductores para dar las indicaciones. Tiene La Renaissance al doctor de mayor edad de la Brigada Médica Cubana y a la más joven. El doctor Beltrán Velázquez, de 73 años, lleva 20 meses en la misión y se desempeña como profesor de laboratorio, y Ana Laura Hernández, técnica de refracción, suma tan solo 23 años de edad.

Basta una mañana para entender por qué este es un centro de referencia. Después de la revisión preoperatoria, que realiza la doctora Gladys Montero, entre los pacientes que esperan para entrar al salón de operaciones, tres de ellos contestaron con una sonrisa cuando, traductor mediante, les pregunté por el servicio de los cubanos.

La respuesta de Ralph Pierre, de 47 años, fue la más sorpresiva. Ralph es haitiano, pero vive desde hace una



La doctora Gladys Montero atiende a Ralph Pierre en la consulta preoperatoria. FOTO DE LA AUTORA

década en la Florida, Miami. Su diabetes mellitus le provocó una catarata metabólica en ambos ojos. El 3 de noviembre pasado recibió la primera operación en el ojo izquierdo y ayer la del derecho. ¿Por qué operarse en Haití?: "La solución a mi problema vine a buscarla aquí por los médicos cubanos. En menos de un mes tengo dos cirugías en cada ojo y un buen pronóstico visual. Ustedes han estado aquí en los momentos más difíciles y quiero que la relación entre Cuba y Haití continúe por siempre".

Con un abrazo me despide antes de entrar a la operación, y me dice: "Gracias al pueblo y al Gobierno cubanos".